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Iniziato ieri sera il dibattito in consiglio comunale 
. • 

Sotto accusa a Napoli 
la giunta dimissionaria 

L'amministrazione chiamata a render conto per la incapacita dimostrata di fronte al-
I'epidemia di colera e per lo scandalo degli inceneritori - L'intervento di Geremicca 
Aggressioni fasciste - Agitazione di tranvieri promossa da un'organizzazione corporativa 

LA POLEMICA SUL PROBLEMA DELL'ENERGIA ELETTRICA 

Dove costruire centrali 
La vasta opposizione suscitata dal decreto governativo - Si pretende di imporre la costruzione 

dei nuovi impianti, privando i Comuni e le Regioni di qualunque potere - Come trovare una via di 

uscita conciliando le esigenze nazionali e gli inferessi delle popolazioni local! 

40 miliardi per 
le strutture 

sanitarie nel 
Mezzogiorno 

Accolto al Senato 
odg del PCI 

un 

La Commissione Sanity dl 
Palazzo Madama, su proposta 
dei senatori comunisti, ha ap-
provato un ordine del giorno 
che, in relazione alle misure 
urgentl di carattere Igienico-
sanitario e dl risanamento ur-
banistico ed edilizio necessa-
rie nella zona del Mezzogior
no colpita daU'epidemia cole-
rica «impegna il governo a 
predisporre un programma 
pluriennale sanitario per il 
Mezzogiorno, coordinato dalle 
Regioni, attraverso lo stanzia-
mento iniziale di 40 miliardi 
onde potenziare i presidl sa-
nitari essenziali per la pre-
venzione delle malattie e per 
elevare le condizioni igieniche 
e la tutela della salute del 
sud, come primo concreto av-
vio della riforma sanitaria». 

In un altro odg proposto 
dai senatori comunisti e ac
colto dalla Commissione, il go
verno e stato impegnato «a 
regolare con urgenza i rap-
porti tra Stato e Regione, per 
quanto riguarda la delega di 
funzioni amministrative, se-
condo la lettera della legge 
281 del 16 maggio 1970». 

Peggiorato 
II decreto governativo 

Prorogate 
per 10 anni 

le concessioni 
agli esattori privati 
Un comunicato del grup-
po comunista della Ca

mera 

II governo avrebbe altera-
to, peggiorandolo gravememe 
a favore dei grossi esattori 
privati e delle banche, il de
creto sul servizi di riscossio-
ne delle imposte. Questo scr-
vizio che fino ad oggi e sta
to, appunto. gestito dalle ban
che e da esattori privati, a 
cui frutta decine di miliar
di sottratti aU'erario, avreb
be dovuto passare direttamsn* 
te alio Stato al massimo en-
tro cinque anni. secondo gl; 
orientamenti espressl anche 
dalla «commissione dei tren-
ta ». 

Al contrario il governo. ce-
dendo alle proteste dei grandi 
esattori, avrebbe conce&so !a 
proroga delle concessioni ai 
privati per altri dieci anni. 

A proposlto di queste no-
tizie, pubblicate da alcuni gior 
nali, la presidenza del gruppo 
comunista della Camera ha 
diramato un comunicato in cui 
Ira l'altro si chiede che 11 go
verno mantenga a la sua pra 
posta gia avanzata in sede 
di commissione dei trenta e 
da questa non trasformata in 
parere per un solo voto. di 
ridurre da dieci a cinque an-
n* v t«riodo di proroga sen-
za ps^bilita di rinnovo au-
tomaticof, nonche rimpegno 
di garaniiw in ogni caso il 
posto di l&voro ai dipendenti 
esattoriali. 

«Se »e notizie di s tarn pa 
fossero vere — continua il co
municato — il governo si as-
sumerebbe una pesante re
sponsabilita. Infatti non ac-
cogliere le predette essenzia
li richieste comporta una rnag 
piore spesa di alcune decine 
di miliardi all'anno a favore 
del sistema bancario e desli 
esattori privati». Ci6 e tanto 
piu assurdo trattandosi di al 
tivita senza alcun rischio e 
portatrici di effetti positivi di-
retti per chi le esercita. 

«Vi e da aggiungere dice 
ancora il documento che col 
futuro sistema dei tributi sa-
ranno maggiori i versam-nti 
diretti (ritenute sui salari e 
stipendi e ritenute alia fon-
te in genere) i quali non com-
portano spese per gll esattori, 
ma verosimilmente vantaggi. 

aSappiamo che su questa 
delicata questione che invol-
ge miliardi e miliardi di spe
se di tipo assolutamente pa-
rassitario vi sono contrasti nei 
governo e nell'ambito dello 
stesso ministero delle Finanze: 
vogliamo ritenere che abbia 
prevalso il rispetto del pa
rere della commissione e lo 
interesse generale dell'erario. 
specialrrente nel momento ir. 
cui il governo e il ministro 
del Tesoro predicano la ne-
cessita di rinunce e di sacri-
fici. 

«r Ove cid non dovesae ven-
ficarsi, i gruppi comunisti del 
la Camera e del Senato in-
traprenderanno tempestive i-
niziative per evitare le gra-
vi conseguenze che ne deri-
verebbero ». 

Incontro da Rumor 
per le zone 

colpite dal colera 
Rumor, ha ricevuto ieri a 

Palazzo Chigi i ministrl del-
l'lntemo Tavlanl. della mari
na mercantile, Pieraccinl, e 
della Sanita Qui. per un esa-
•K dei problem! delle zone 
Mlolte dal colera. 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI. 5 

Due volte imputata, si e pre-
sentata rtasera in consiglio la 
giunta comunale dimissionaria 
per dar conto della incapacita 
dimostrata di fronte alia situa-
zione di emergenza determina-
ta dal colera e dagli scandali 
che sono affiorati proprio in 
rapporto aU'unica iniziativa che 
era stata presa nel settore del-
l'igtene pubblica: la realizzazio-
ne di due inceneritori dei rifiu-
ti solidi. E' un affare sul qua
le il dibattito — incentrato es-
senzialmente sull'urgenza di ri-
solvere la crisi e sui modi per 
attuale una radicale svolta nel-
l'amministrazione della citta — 
si e appuntato, soprattutto per 
iniziativa comunista. 

Proprio ieri sera, peraltro, la 
magistratura ha fatto perveni* 
re avviso di reato ai membri 
della commissione della giunta 
che scelse, tra quelle che vi 
avevano concorso. le due ditte 
alle quali affidare il progetto 
per la realizzazione dei due in
ceneritori nonche il cospicuo 
appalto per la gestione degli 
impianti (che poi costituisce la 
parte piu rilevante dell'opera-
zione). 

II maggiore indiziato e l'as-
sessore alia nettezza urbana, 
Tullio Cerciello. segretario am-
ministrativo della DC, succedu-
to in tale carica a quel Raffaele 
Mancino che costitul la Sopoma, 
doe la societa alia quale era 
destinato l'appalto per uno dei 
due impianti di inceneritori, e 
che aveva un capitale di appe-
na un milione di lire, di cui 
solo 300.000 effettivamente ver-
sate. 

Lo scandalo per6 pare desti
nato ad allargarsi ulteriormen-
te. Infatti la magistratura. a 
quanto si sa, ba esteso la sua 
indagine anche all a I tra socie
ta cui e stato affidato U pro
getto per il secondo inceneri-
tore. la Sorain. Di questa si era 
detto che. a differenza dell'al-
tra Sopoma. aveva gia una lun-
ga esperienza in materia e ave
va al suo attivo la costruzione 
di impianti consimili in altre 
grandi citta. Ora, tuttavia, si 
apprende che in realta alia ga-
ra si e pxesentata piu precisa-
mente la Sorain Sud, che non 
e la stessa cosa: si tratta. doe, 
di una societa a responsabilita 
limitata con sede in via Cer
vantes 55. costituita anch'essa 
molto recentemente, nel '72, alia 
vigilia della gara indetta dal 
comune, e con un capitale di 
sole 90 r~ila lire. 

Di que&ca societa, iscritta nel 
registro generale della cancel-
leria commorciale con il nu-
mero 780. non si e trovato ieri 
il fascicolo. il che lascia sup-
porre che esso sia stato richie-
sto. per approfondimenti. dalla 
magistratura inquirente. Tra 
gli azionisti figura anche 0 pro
prietary del suolo nel quale at-
tualmente vengono sversati i ri-
fiuti solidi di Napoli e lasciati 
macerare. 

Di fronte. dunque, all'aggra-
varsi della posizione giudizia-
ria e morale della giunta dimis
sionaria e dei suoi uomini gui-
da, che rimangono pur sempre 
gli esponenti della DC. ogni ten-
tativo di rattoppo per evitare 
che chi deve pagare paghi e 
che si vada ad una reale svol
ta — come ha ribadito il PCI 
attraverso la dichiarazione di 
Geremicca — avrebbe gravi 
conseguenze nella citta. Una cit
ta dove gli element! di tensio-
ne non si sono affatto attenua-
ti. e che anzi sono stati esaspe-
rati ieri dalla sconsiderata c im-
presa > dei gruppetti estremisti 
tra i disoccupaU in via Duomo. 
che ha offerto lo ^punto per 
quei disordfni nei quali invano 
t fascist! per piu giorni avevano 
tentato di coinvolgere i lavo-
ratori. 

La rabbia dei lavoratori. an
che dopo la constatazione del-
l'isolamento in cui si e svolta 
la « visita > di Almirante. si in-
dirizza. intanto. sempre piti ver
so i piu ignobili atti di teppismo. 
Ieri se ne sono verificati due: 
davanti al Policlinico una tren-
tina di mazzieri hanno assalito 
quattro gimani comunisti. feren-
dono due. e sono stati allonta-
nati solo grazie al deciso in-
tenento dei custodi: davanti al
ia Rinasjenle un ragazzo di 16 
anni e stato picchiato brutal-
mente da una squadraccia che 
pretendeva di fargli accettare 
un volantino missino. ed ora si 
trova ricoverato per sospetta 
lesione di organi interni alio 
ospedale. 

Contemporaneamcnte. una or-
ganizzazione di tiDo corporativo. 
sostanzialmente fascista anche 
se non e costituita solo da ele
ment! di destra. ha imposto ieri 
in due deposit! ATAN e oggi 
in altri uno sciooero di tran
vieri contro reliminazione del
lo straorainario. mentre due 
auto con altoparlanti andavano 
in giro per la citta dicendo che 
occorre procedere a nuove as-
sunzioni neirAziend.-i tranvia-
ria. Sul disagio della popola-
zione e sulla confusione. que 
ste forze giocano per alimen 
tare un clima di insofferenza 
che faccia degenerare la situa-
zione. 

A maggior ragione, percid. la 
soluzione verra data alia crisi 
comunale e i tempi in cui essa 
verra attuata sono element! de 
cisivi Si dice che neUa DC gli 
scontri sul problems del rinno-
vamento degli uomini siano mol
to acuti, pare che — anche per 
direttiva di Fanfani — molti dei 
fedelissimi di Gava si siano 
preparati ad abbandonare il 
leader doroteo. ma se tutto do-
vesse esaunrsi. alia fine, in una 
manovra di potere che lasci le 
cose come stanno. sarebbe la 
citta a pagame le conseguenze. 

Ennio Simeone 

LE AMMINISTRATIVE PARZIALI DEL 18 NOVEMBRE 

Le liste del PCI al primo posto 
per le elezioni ad Ancona e Siena 

Dal nostro corrispondente 
SIENA. 5 

La campagna elettorale per 
il rinnovo del consiglio comu
nale della nostra citta che av-
verra il 18 novembre, ha avu-
to il suo inizio ufficiale con 
la presentazione della prima 
lista di candidnti, cioe quella 
del nostro partito. La forma-
zione della lista comunista e 
il rlsultato di una ampia con-
sultazlone che ha investito in 
primo luogo le sezloni territo
rial! del nostro partito, le 
Suali hanno espresso un giu-

izio positivo sull'operato del 
gruppo comunista nel consi
glio comunale uscente. 

Nella lista sono rappresen-
tate le piu diverse categorie 
social!, e infatti vi sono ope
ra!, impiegati, insegnanti, me-
dicl, funzionari di partito, stu
dent! e altri. 

Questa ampia rappresenta-
tivlta puo essere senza dub • 
bio una garanzia per l'attivi-
ta che il nuovo governo do-
vra svolgere nel consiglio co
munale. - • 

L'altro elemento politico di 
izrande valore e la presenz" 
di se! indipendenti, uno dei 
quali, Roberto Barzanti. ne e 
il capollsta, a conferma del
la volonta unitaria del nostro 

partito, che ha ricercato una 
ampia rappresentatlvita nel 
rispetto deli'autonomia dl chi 
non concorda a pieno sulle 
nostre poslzioni. 

La lista vede nel comples-
so un notevole rinnovamento. 
pur confermando, col mante-
nimento di un certo numero 
di compagn! facenti parte del 
precedente gruppo conilliare. 
11 gludizio positivo sul lavoro 
svolto. L'escluslone dl alcuni 
e infatti dipesa esclusivamen-
te dalla eslgenza di non so-
vraccaricare i compagni di in-
carichi pubblici e di partito. 
Nella sostanza dunque, una li
sta assal qualificata e in gra-
do-di sostenere gli impegni 
politic! e ammlnlstratlvi deri-
vant! dalla gestione dell'am-
minlstrazione comunale. 

* • » 
ANCONA, 5 -

II PCI ha presentato per 
primo la lista dei propri can
didal al Consiglio comunale 
di Ancona per le amministra
tive del 18 novembre. Subl-
to dopo. e stato 11 PRI a de-, 
positare la lista. , 

La lista dei 50 candidate 
del PCI e frutto dl una larga 
consultazione popolare attua-; 
ta In primo luogo iramlte 11 
metodo democratico delle a pre 
elezioni». In partlcolare, il 

nostro partito ha invltato I clt-
tadinl del rioni e 1 lavoratori 
di numerose fabbriche ad indl-
care In una apposita scheda i 
nomi di persone da candida-
re per II PCI al Consiglio co
munale. 

Alle «pre-elezionl » hanno 
parteclpato mlgliaia e mlglla-
la dl persone. La lista comu
nista e aperta dal senatore 
Cleto Boldrlni; sono Inoltre 
rappresentate tutte le cate
gorie social!; operal e tecnicl 
del cantlere navale, ferrovle-
rl, portuali, commorcianti, 
student!, Insegnanti, medic!. 
architett!. ed Impiegati. Nu-
meros! i glovan! e le donne. 
Sette gli indipendenti. fra cui 
!1 plttore Bruno Fanes!. 

II Consiglio comunale. pro
prio alio scadere del proprio 
mandate ha adottato 11 nuo
vo Piano Regolatore della cit
ta dopo mesi dl tenace bntta-
glia condotta dal comunisti 
insieme ai comDasnl socialist! 
ed ai repubblicahl: una in-
tesa che ha piu votte stravol-
to lo schleramento della mag-
gioranza dl centro sinistra e 
messo su poslzlonl m:norlta-
tie la DC che. alia fine, sia 
pure con molte rlserve e ten-
tennamentl. si e vista rostret-
ta ad accettare le l!nee del 
piano. 

Entro il 27 prossimo, su 
Iniziativa deU'ANCI, si riuni-
ranno a convegno i comunl 
nel quali, secondo 11 recente 
decreto governativo, l'ENEL 
dovrebbe essere autorizzata 
ad installare nuove centrali 
termoelettriche. La proposta 
del convegno che dovra essere 
ora indetto dagli organi ese-
cutivi deirANCl, e stata avan
zata lerl mattlna da una de-
legazione consiliare del co-
muni di Vado Ligure e Qul-
liano e costituisce un'altra 
tappa dell'ampia mobilltazio-
ne che nei comunl e nelle 
Regioni interessate si e de-
termlnata nel confront! del 
decreto del governo, che costi
tuisce un vero e proprio at-
tentato, fino ai limit! della In-
costituzionalita, dei poteri del
le Regioni e dei comuni, to-
gliendo loro ogni potere di 
intervento in materia dl lo-
callzzazlone delle nuove cen
trali. 

La questione della costltu-
zlonalita del decreto governa
tivo e stata espllcltamente po
sta nella commissione affar! 
costltuzionali dai senatori co
munisti 1 quali hanno denun-
ciato come il decreto in que
stione arrivi addirittura ad 
esproprlare le Regioni de! po
teri urbanlstici loro rlcono-
sciuti dalla Costituzione e ad 
esse trasferiti nel '72. La com
missione ha rinvlato di una 
settlmana la concluslone del 
dibattito sul parere da dare 
al decreto, prima che esso 
passi in aula. 

La Iniziativa In Parlamento 
s! collega alle prese dl posl-
zioni che si stanno sviluppan-
do nelle zone Interessate e 
che vanno dall'ordine del gior
no votato assleme dal consi
gn comunall dl Vado Ligure 
e Qulliano alia giornata di 
lotta indetta a Manfredonla 

Interessante iniziativa di studio e di dibattito degli scienziati italiani 

Una missione di geologi in Calabria 
sui problemi della difesa del suolo 
II «seminario ilinerante* organizzato dall'Ordine visilera le zone dissestale da frane e alluvioni e vi inconlrera 

le popolazioni - Denunciate le conseguenze di scelte sbagliate e della speculazione sul lerrilorio - Oggi a Cosenza 

Dal nostro corrispondente 
COSENZA, §. 

Inizia domani. con prima tap-
pa la provincia di Cosenza, il 
cSeminario itinerante in Cala
bria > organizzato dall'Ordine 
nazionale dei geologi. 

Airimportante iniziativa. cui 
hanno dato la loro adesione nu-
merosi scienziati e studiosi ita
liani, partecipano tra gli altri il 
prof. Ugo Sellerio. dell'Istituto 
superiore della Sanita. il prof. 
Edoardb Detti, dell'Istituto na
zionale di urbanistica. 1'ingegner 
Leo Calini. in rappresentanza 
del sindacato delle libere profes
sion!. il prof. Micbele Martuscel-
li. l'awocato Guido Cervati, il 
prof. Guido Imbesi. il prof. Ma
rio Ghio. il prof. Vincenzo Ca 
bianca e il prof. Luigi Dalvit 
della commissiooe ecologica del 
Senato. il prof. Celso De Ste-
fanis. della commissione Enti 
Locali della DC. il compagno 
Giovanni Berlinguer. in qualita 
di responsabile della commissio
ne ricerca e territorio del nostro 
partito. Ton. Beniamino Finoc-
chiaro. della sezione culturaie 
del PSI. il dr. Luigi Ferro. 
coordinatore del Comitate ricer-
che scientifiche del PRI. e un 
esponente dell'ufficio studi del
la direzione del PSDI. 

Gli scopi e le finalita del se-
minario sono chiaramente indi-
cati in un comunicato diffuso 

dall'Ordine nazionale dei geologi 
italiani che reca la firma del 
presidente dell'Ordine prof. En-
zo Vuillermin. 

<I1 Consiglio nazionale del
l'Ordine dei geologi — e detto 
nel comunicato — di fronte al 
dissesto del territorio nazionale 
ed in particolare di quello della 
Calabria, ravvisa in un erroneo. 
distorto e speculativo uso del 
suolo la causa prima dello sfa-
sciume idrogeologico. delle allu
vioni e delle frane. L'aver sem
pre trascurato la natura del 
suolo, la consistenza e la pro-
tezione delle risorse naturali. 
ha portato a scelte economiche. 
urbanistiche e di assetto che 
sono presto entrate in contrad-
dizione con il territorio stesso. 
innescando quel vasto processo 
di n'getto le cui manifestazioni 
piu vistose sono appunto le fra
ne e le alluvioni. 

cSono note le complesse e 
numerose indicazioni di natura 
legislativa, urbanistica, ammi-
nistrativa. economica e politica 
che determinano le scelte terri
torial!: sono aitresi note le con
seguenze di carattere economico 
e sociale di scelte territorial! 
sbagliate. Al fine di prendere 
visione diretta di un territorio 
attraverso contatti con le po
polazioni e con i problemi real) 
di una regione che piu di ogni 
altra ha subito le disastrosc 
conseguenze di questa erronea 

Per la condanna della provocazione missina 

Violento attacco 
dei «boia chi molla>» 
al vescovo di Reggio 
REGGIO CALABRIA. 5. 

La esplicita condanna da 
parte deirarcivescovo di Reg
gio su'Io xignobile tentativow 
di trafugare il quadro della 
patrona della citta per utiliz 
zarlo come st rumen to di pro
vocazione missina contro lo 
sciopero regionale del 21 set-
tembre. ha provocato un inau-
dito attacco al clero reggl-
no da part« del romitato di 
azlone, ospitato stamane con 
grande evidenza dalla Gaz-
zetta del Sud, il quotldiano 
del senatore del MSI-DN Bo-
nino. 

Sotto 11 titolo: • Botta e ri-
sposta a Reggio Calabria tra 
l'arclvescovo e Ctcclo Fran-
con i «boia chi mollan del 
comitate d'azione r^spingono 
«con sdegno » la presa di po
sizione del vescovo perche, a 
loro parere, e una «chlara e 
dlsdicevole manovia a sfon-
do politico » dettata dai «mon-
signorelll della curia, quell! 
che hanno per priml trad!-
to Reggio trasferendo il se-
minario regionale a Catan-
zaro». 

NeH'incredibile attacco alia 
curia arcivescovile. Circio 
Franco ed il comitato d'azio
ne, oltre a definire * g:u.~ta 
protesta » il tentativo dl furto 
del quadro della Madonna. 
lanciano il loro « anatema » al 
vescovo di Reggio: <« dal mon-
do dei boia chi molla si le
va con impeto la condanna 
per questo gesto deplorevolen, 
giungendo, persino. ad oscure 
minacce: aeon i maneggioni 
politic! non si cura la fede 
ne si costruisce la chiesa! P. 
I fedeli vengono infine invita-
ti a respingere l'appeilo del 
vescovo per una processione 
ordinata. contrapponendo i 
comunistelli di sacrestla del
la curia vescovile* al «cle
ro erolco della rivolta ». 

II gravissimo attacco al ve
scovo ed alia curia vescovi
le. rel dl non volere mi&chia-
re 11 sacro con il profano. 
ha destato turbamento tra le 
migliaia di fedeli e fra l'inte-
ra cittadinanza che ha avuto. 
dall'incredibile episodic una 
ulterlore prova dello squallo-
re civile e morale degli ultl-
mi bola chi molla. 

scelta — prosegue il comunica
to — il Consiglio nazionale del
l'Ordine dei geologi si e fatto 
promotore di una iniziativa cui 
hanno dato la loro adesione 
uomini di cultura. organizzazio-
ni tecnico-culturali. sindacali e 
partiti. 

< L'iniziativa consiste nella vi
sita di alcune aree calabresi 
ove il gruppo promotore costi-
tuito su basi interdisciplinari 
raccogliera da coloro i quali 
sul territorio vivono ed operano. 
idee e osservazioni atte a for
mula re proposte concrete per 
una politica territoriale alterna-
tiva a quella finora attuata. II 
Consiglio nazionale dei geologi 
e quanti hanno aderito e parte-
ciperanno all'iniziativa — con
clude il documento — si augu-
rano di trovare in loco il mas
simo appoggio affinche si inne-
sti questo processo di revisione 
degli attuali modelli >. 

II programma del seminario 
prevede per tutta la giornata di 
domani una serie di visite ai 
territori dei comuni dell'AIto 
Jonio cosentino e poi alle ore 
17 un incontro con i rappresen-
tanti delle amministrazioni co 
munali e delle popolazioni delta 
zona che avra luogo presso 
Tedificio delle scuole elementari 
di Roseto Capo Spulico. Dome-
nica 7 ottobre il seminario si 
spostera in provincia di Catan-
zaro. 

Anche li nel corso dell'intera 
giornata sono previste visite a 
numerosi comuni della Calabria 
cent rale e poi. alle 17 30. nella 
sala del Consiglio comunale di 
Taverna un incontro con sindaci 
e popolazioni. Lunedi 8 ottobre. 
in provincia di Reggio Calabria. 
ancora visite alle popolazioni 
dell'AIto Jonio reggtno e alle 
ore 17.30 Tincontro con il sin-
daco e popolazione del comune 
di Cardeto. Martedi 9 ottobre. in-
fine. incontro a Reggio O.lsbria. 
presso il palazzo della Sanita. 
con le autorita politiche e an-
m;nistrative della Regione. 

La prima tappa del seminario 
e. come abhiamo detto. l'Alto 
Jonio cosentino. \on e un ca«*>. 
Questa zona, infatti. e la piu 
depressa o di^scstata della Ca
labria. Ouni due o tre anni 
basta una piogeia piu abbon-
dante •JH normale per provoca-
re frane e inondazioni disastro-
se. con danni incalcolabili al-
ragricoHura. ai centri abitati e 
alle opere pubbliche. 

O. C. 

Rientrato 
dalla Francia 
il Presidente 

della Repubblica 
II Presidente della Repubblica 

sen. Giovanni Leone ed il mini
stro degli Ksteri on. Aldo Moro 
sono rientrati ieri sera a Roma 
da Parigi. Com'e noto. il Pre
sidente della Repubblica ha 
compiuto in Francia una visita 
di stato incontrandosi con il Pre
sidente Pompidou. 

In commissione il 

disegno di legge 

sulle direttive CEE 

per I'agricolfura 
Mercoledl prossimo comin-

cera alia Commissione agri-
coltura della Camera la di-
scussione generale sul dise
gno di legge governativo re-
lativo all'attuazione delle di
rettive comunitarie per la ri
forma deU'agricoltura. 

I deputati comunisti hanno 
chiesto che i rappresentanti 
delle Regioni siano ascoltati 
dalla Commisisone prima che 
questa passi aU'esame degli 
articoli del disegno di leg
ge, per dare ad esse la pos
sibility di esprimersi su con-
tenuti del provvedimento. II 
presidente della Commissione, 
il dc Truzzi, ha cercato di 
prendere tempo, sostenendo 
che avrebbe posto il proble
ms al presidente della Came
ra, Pertini. 

I comizi 

de! PCI 
« Salviamo la vita d«l com

pagno Corvalan e dei patriot! 
citeni mtnacciati di morte. Soli-
darieta COR il popolo cileno ». 
Questa e U parola d'ordine al 
centro delle manifestazioni del 
nostro partito in corso in tutta 
Italia. 

Diamo un elenco di alcune 
fra le piu significative' manife
stazioni che si svolgono oggi e 
domani: 

OGCI: Ravenna (Ingrao); 
Citta di Castello (Macaiuso); 
Arezzo (Valori); Fiorenzvola 
(•ottarclli); Canosa (Papapie-
tro); Siena (Terzi). 

DOMANI: Cagliari (Cavina); 
Foggia (Caletti); Faenza (In-
grao); Gravina (Romeo); Asco-
li Piceno (Borghini); Roma-
Spinaceto (M. Ferrara); Mt-
tera (D'Alema); Roma-Tusco-
lano (Giannantoni); Corato (Si-
colo); Velletri (Trombadori); 
Roma-Gordiani (G. Berlingoer); 
Roma-P. Fluviale (A. Pasqnali); 
Terni (Oliva); Acireale (Car-
raui): Roma-F*. Maggior* (Mat-
fioletti); Chianciano (Aiazzi). 

LUNEDI': Ban (R. Lcdda); 
Salem* (Raicich). 

Nel quadro del FESTIVAL 
MERIDIONALE Dl MESSINA 
si svolgeranno le seguenti ini-
ziative: 

OGGI: Incontro-dibattito « Re
gioni per lo svilappo del Mez
zogiorno », con Reichlin, Ali-
novi, Do faaqoale • Labriola 
(Ml) . ManifMlaxton* dolle 
donne « Donne • Mezzogior
no >, con N. Jotti. Tavola ro-
tonda • Information* liocra, 
(tampa • TV nel Mezzogiomo », 
con Tortorella, NistUd, CiunI 
• Ardonti. 

DOM AN 11 Incontro operal 
del Nord • d*l Sad. con Mi-
nucc] • Reichlin. Corteo • co
rn izio di chiasura, con II com* 
pagno Giancarlo Pajetta. 

contro la installazlone della 
centrale termoelettrlca a naf-
ta voluta dall'ENBL, al dl fuo-
ri di ogni decLsione e parere 
deeli entl locali Interessatl. 

In discussione non e affat
to, come pure vorrebbe far 
credere l'ENEL, l'esigenza di 
costruire nuove centrali, ma 
1'attacco che il governo ha 
portato agll entl locali ed al
le Regioni e il fatto che 
l'ENEL voglia oramai com-
pleta via libera, al di fuori 
dl ogni controllo democratico 
e degli organism! rappresen-
tativi sulla sua politica di lo
cal izzazlone industriale. II de
creto governativo e infatti un 
grave atto di prevaricazione 
nel confront! del comuni di 
Rossano. Monte S. Angelo, 
SS. Cosma e Damiano, Castel-
forte, Civitavecchia, Monfal-
cone, Chlvasso, Sassari, Porto 
Tolle, Brlndlsi, Tavazzano, 
Villavesco, Montanaso Lom-
bardo, Vado Ligure e Qul
liano, 1 comunl cioe nel quail 
dovrebbe aversl la lnstallazlo-
zlone delle nuove centrali o 
rampliamento dl quelle gia 
esistenti, come nella zona di 
Vado-Quiliano. 

Secondo 11 decreto del go
verno, le autorizzazloni con-
cesse aU'ENEL per la costru
zione delle centrali asostitui-
scono ogni altra autorizzazio-
7ie, nulla osta, licenza o pa
rere di qualsiasi autorita am-
ministrativa», cioe, nel caso 
speclfico, dl comuni e Regio
ni. Anzi, con l'espllclto rlfe-
rimento alia dichiarazione dl 
« pubblica utlllta», di « in-
dlfferibllita » e di « urgenza », 
il decreto addirittura preve
de il ricorso aU'esproprio coat-
to. VI e di piu: la autorizza-
zione ministeriale si sostitui-
sce addirittura alle disposi-
zloni urbanistiche de! comuni, 
costituendo una «variante» 
del piano regolatore. II risul-
tato, come e arTermato nel-
l'ordine del giorno unitario 
dei comuni di Vado e di Qul
liano e di quelli dei vari co
munl della provincia di Man-
fredonia, e che con un atto 
amministrativo, quale un de
creto. il governo intende as-
soggettare « ad eccezionale ed 
Ingiustificata disciplina il ter
ritorio, le popolazioni e gli 
organi elettivi dei dodici co
muni d'ltalia », risolvendo co-
sl, «in modo sbrigativo ed 
autoritario. taluni complessi 
problemi ogni * qualvolta si -
tratti di soddisfare un inte
resse nazionale non del tutto 
collimante con l'interesse lo
cale ». 

La questione naturalmente 
non e puramente formale: cl 
troviamo di fronte ad un vero 
e proprio attacco del governo 
al sistema - delle autonomic 
che potrebbe aprire il varco 
ad altre imposizioni del gene-
re. Dletro questa prevarica
zione e'e un deciso intento 
di passare sopra alle esigen
ze ed alle garanzie di sicurez-
za richieste dalle popolazioni. 
ed al loro diritto di decidere 
come vosliono dell'uso del lo
ro territorio. II problema di 
fondo e infatti proprio que
sto: nei comuni dove dovran-
no sorgere le centrali non si 
e andati affatto a una sorta 
di referendum pro o contro la 
centrale ENEL, ne sono sta
ti frapposti ostacoli per ri-
tardare. come dice l'ENEL. 
la costruzione dei nuovi im
pianti. 

La questione in discussione 
e il modo come si arrivera 
alia loro costruzione. I comu
ni chiedono infatti che a que
sta costruzione si arrivi sulla 
base di un accordo. dl una ve
ra e propria trattativa che 
contenga le piu ample garan
zie di riconoscimento dei po
teri di comuni e Regioni in 
materia urbanistica e di or-
ganizzazione del territorio e 
di precisi impegni sulla ado-
zione di misure antinquinan-
ti. Comuni e Regioni chiedo
no in sostanza di potersi pro-
nunciare. sulla localizzazione 
e poter fare anche delle pro
poste alternative, come nel 
caso di Manfredonia e di ot-
tenere precise garanzie am-
bientali. 

Prendiamo il caso di Vado e 
Quiliano (2 comuni ammini-
strati dalle sinistre): qui gia 
esiste una centrale termoe.et-
trica, per la cui installazione 
i due comuni sono arrivati ad 
una vera e oropria convenzio-
ne con l'ENEL che prevede 
1'adozione. tra 1'altro. di una 
serie di misure dirette a li-
mitare (anche attraverso spe-
ciflche apparecchiature di 
controllo) il tasso di inquina-
mento. Ora di fronte alia ri-
chiesta dell'ENEL di amplia-
re la centrale. a?giunzendo 
altri due gruopi per arrivare 
ad ' una produzione di circa 
2 milioni di KW. le ammini
strazioni comunali e le oopo-
lazioni hanno chiesto che si 
proceda. prima, ad un̂ t \-erifi-
C3 de! limite di tollerabilita 
delle due zone e che l'ENEL 
risolva i problemi. gia esisten
ti. dei rumori e delle vibra-
zioni che rendono oramai im-
possibile la vita ael: abitanti 
del quartiere confinante con 
la zona della centrale, Ed e 
chiaro che se rest* immuta-
to il decreto del governo. 
l'ENEL potra tranquillamen-
te fare a meno di rispondere 
a queste precise richieste. 

Prendiamo un altro caso. 
quello di Tavazzano: anche 
qui non e'e un veto da parte 
del comune ad accettare l'am-
pmmento della centrale gia 
esLstente. ma si vuole che di 
questo ampilamento dLscuta-
no Comune e Regione. 

Prendiamo. infine, il caso 
di Porto Tolle dove la ammi-
nistrazione di sinistra e riu-
scita ad imporre aU'ENEL 
nell'agosto scorso una conven-
zione in base alia quale non 
solo e stata dimezzata la po-
tenziallta della centrale, ri
spetto ai progetti inlzlali. ma 
e previsto che rawlamento In 
eserclzio delle due ultlme se
zloni potra awenlre solo dopo 
che 1 controlll eseguitl nel 

corso dl un anno sulle prime 
due sezloni in attlvita avran-
no acoertato che l'inquinamen-
to atmosferlco e le altre In-
fluenze amblentall non supe-
rano i limiti dl tollerabilita. 
II Comune ha anche ottenuto 
che siano a carlco dell'ENEL 
per una spesa dl due miliar
di e 640 milioni di lire le ope
re di urbanizzazione dell'area 
dove dovra sorgere la cen
trale. 

In questo contesto, I comu
nisti chiedono che 11 decreto 
del governo venga messo da 

parte, e 11 problema della lo-
callzzazlone delle centrali ven
ga rapidamente affrontato nel 
progetto dl legge che regola 
tutta la materia, gia In discus
sione nella commissione della 
Camera. Si potrebbe cosi ar
rivare ad una organlca disci
plina legislative che garantl-
sea un giusto rapporto tra 
esigenze nazionali ed esigen
ze locali e preveda una pro
cedure concordata tra ENEL. 
Regioni, Comuni. 

Lina Tamburrino 

SENATO 

Grave risposta 
del governo sugli 
incident! a Pisa 

II sottosegretario Buffone giustifica le aggressioni 
di un gruppo di paracadutisti contro cittadini inermi 

La replica della compagna Giglia Tedesco 

II sottosegretario alia Dife
sa, Buffone. ha risposto al Se
nato a un'interrogazione dei 
compagni Pecchioli, Giglia 
Tedesco, Pirastu e Sgherrl ri-
guardante i gravi episodi di 
provocazione e di violenza di 
cui s! e reso responsabile un 
gruppo di militari e un uf
ficiale della scuola di paraca-
dutismo di Pisa. 

II 28 agosto scorso il cen
tro della citta venne «tenu-
to» per qua ran ta minuti da 
un gruppo di 30 paracadutisti 
della «Folgoie», tutt! in di-
vlsa. e tra ess! un ufficiale. 
Armatl di catene e bastoni 
menarono colpl contro chiun-
que si trovasse a tiro e met-
tendo tra l'altro a soqquadro 
un bar. 

AH'origine della vicenda 
era stato un episodio accadu-
to la sera precedente In un 
bar della citta dove alcuni pa
racadutisti, provocando i pre-
senti, si erano messl a fischiet-
tare canzoni nostalgiche. Alle 
indignate proteste dei citta
dini e dei giovani quel mili
tari avevano risposto con in-
sulti e minacce. 

Nella sua risposta all'inter-
rogazione comunista il sotto
segretario Buffone ha fatto 
alcune gravi affermazioni: gli 
episodi sono stati attribuiti 
completamente ed escluslva-
mente a una preordinata pro
vocazione dei gruppi extra-
parlamentari di sinistra. Buf
fone ha infine negate che in 
ogni caso neli'episodio fosse-
ro coinvolti degli ufficiali. 

La compagna Tedesco, nel
la replica, ha dichiarato che 
questa versione dei fatti non 
corrisponde alia realta, Se i 
gravi incidenti del 28 agosto 
scorso sono stati rapidamen
te isolati e la situazione si e 
subito dopo distesa. cio e do
vuto in primo luogo al senso 
di responsabilita della cittadi-

nanza che ha saputo distin 
guere fra l'azione Irresponsa-
bile di un gruppo di militari 
e l'insieme del corpo del pa
racadutisti. Non a caso la de
stra fascista si e doluta di 
questo. 

Gravi Interrogativl Inoltre 
permangono e cioe: chi armo 
dl catene e di bastoni 11 grup 
po di paracadutisti, dato che 
ci6 non avvenne in caserma: 
tome possa essere accettato 
che, ammesso che siano stati 
provocate tali paracadutisti 
abbiano reagito infierendo 
contro la cittadinanza. 

La compagna Tedesco, ri-
chiamandosi alia presa di po
sizione assunta subito dopo i 
fatti dalla Pederazione comu
nista pisana, ha sottolineato 
che e dovere di tutti, ma so
prattutto delle autorita. crea-
re le condizioni che impedi-
scano a certi gruppi di para
cadutisti di essere usati co
me strumento di provocazione 
politica. ' 

La divisa — ha detto la se-
natrice comunista — non puo 
comportare la pretesa dl far-
si giustizia da se, ne soorat-
tutto fare da scudo per in 
neggiare al fascismo. L'atteg-
giamento irresponsabile di 
piccoli grupDi cosiddetti di si
nistra — di cui sempre re-
spingiamo fermamente i me 
todi, che portano ad accetta
re il terreno della provocazio 
ne — non puo in alcun modo 
essere confuso con quello del 
la maggioranza di una popo
lazione civile e democratic^ 
e delle grandi forze politiche 
e democratiche. 

Dall'episodio emerge ricon-
fermata quella esigenza dl ri
forma democratica dell'eserc:-
to per la quale i comunisti si 
battono. che deve garantire la 
formazione dei militari secon
do la Costituzione antifascista. 

I sindacati 

dei poligrafici 

replicono 

agli editori 
Le Federazioni dei poligrafici 

della CGIL. CISL e UIL hanno 
ieri replicato al documento pub-
blicato dalla Fedcrazione edi
tori. 

«I compiti istituzionali della 
Ktampa di informazionc della 
opinione pubblica. di formazione 
della coscienza civile dei citta
dini. di stimolo e di critica 
— affermano fra l'altro i sin
dacati — vengono messi in pe-
ricolo dal tentativo di concen-
trare in pocbe mani l'editoria 
nazionale. 

« Non si possono accettare le 
affermazioni degli editori circa 

j le cause della crisi: lo stato in 
j cui versa oggi l'editoria quotidia-

na va ricollegato alle politiche 
fin qui seguite dalle classi do-
minanti. ivi compresi i gruppi 
editoriali italiani. i quali invece 
di promuovere concrete azioni 
capaci di fare apprezzare sem
pre piu il quotidiano alle grandi 
masse popolari del Paese. hanno 
sempre visto il giomale come 
strumento di pressione di ordine 
economico e politico per la rea
lizzazione dei loro ristretti in-
teressi di classe ». 

Interventi 

per il credifo 

alle piccole 
imprese 

La Federconfidi. organismo 
che rappresenta 50 consorz; 
fid! e centinaia di piccole Im
prese. ha preso posizione — 
al termine di una riunione 
del Direttivo — sulla « neces-
sita che oltre a controllare i 
prezzi delle merci si riesca 
a contenere il costo del de-
naro e le altre component; 
che entrano nei conti econo-
mici delle aziende». E* una 
richiesta di calmiere, di fis-
sazione di un limite per gli 
interessi bancari alle piccole 
imprese. cui tuttavia non vie-
ne fatta seguire alcuna con-
creta indicazione per attuar-
la. Un intervento per il fi-
nanziamento delle piccole im
prese hanno fatto i deputati 
comun'sti D'Angelo. Milani e 
Brini che chiedono a: mini-
stri del Bilancio e dell'Indu-
stria perche non e stata data 
attuazione alia legge 18 mag
gio n. 274 (che modifica e ri-
finanzia la legge 1470 del 
1961) fatta per soccorrere le 
piccole imprese in dfficolta. 
A quattro mesi di distanza 
mancano le direttive applica
tive ed il comitato per Tesa-
me delle domande. 
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